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登米市教育委員会５月定例会議会議録 

会議の名称 平成２９年第６回登米市教育委員会５月定例会議 

開催日時 

 

 

平成２９年５月２９日（月） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ３時１０分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎２階２０１会議室 

教育長氏名 教育長 佐藤信男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山信弘 

委員 橘 智法 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 大柳 晃 

教育部次長兼教育総務課長 佐藤 豊 

学校教育管理監 伊藤 浩 

教育企画室長 岩渕 公一 

学校教育課長 三浦 徳美 

活き生き学校支援室長 菅原 栄夫 

生涯学習課長 佐藤 嘉浩 

文化財文化振興室長 片岡 鉄郎 

書記 教育総務課 課長補佐 小野寺 和伸 

議題 報告第 ９号 一般事務報告について 

議案第１９号 
平成２９年度登米市一般会計補正予算（第１号）に対する意見

聴取について 

議案第２０号 県費負担教職員の人事について 

議案第２１号 登米市学校給食センター運営審議会委員の任命について 

議案第２２号 登米市立図書館協議会委員の任命について 

議案第２３号 登米市教科用図書採択要綱の一部を改正する訓令について 

議案第２４号 登米市教科書採択資料作成委員会委員の委嘱又は任命について 

議案第２５号 登米市教科書調査委員会委員の委嘱又は任命について 

会議結果 報告第 ９号 承認 

議案第１９号 決定 

議案第２０号 決定 

議案第２１号 決定 

議案第２２号 決定 

議案第２３号 決定 

議案第２４号 決定 

議案第２５号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤教育総務

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

（開会（午後１時３０分）） 

 ただ今から、平成２９年第６回登米市教育委員会５月定例会議を開

会します。開会時間は午後１時３０分とします。 

  

前回の会議録の承認を求めます。 

 

（４月２８日定例会議の会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容についてご異議ありません

か。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、１番畠山委員、２番 橘委員にお願い

します。 

 

日程第１、報告第９号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、平成２９年４月２８日から平成２９年５

月２８日までの会議・行事等への出席状況やその概要などについて、

別紙資料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

 一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

学校再編計画の経過と概要についての市長説明ですが、市長の考え

によって学校の再編計画が変わるという報告でした。これまで、学校

再編に向けて準備を進めてきている中で、各学校の保護者や市議会へ

の説明等も含めて取り組んできています。今後は、どのように進めて

いくのか、新しい市長の考え方も含めて、説明してきたときの感触を

教えていただきたいと思います。 

 

 これまでの取組と今後の考え方を説明してきましたが、市長も十分

に考えをまとめていない段階ということで、小学校・中学校ともに、

町域に１校は残すべきではないかという意見をいただきました。 

今後は、再編の方向で進んできた経緯等を整理し、教育委員会とし

てのこれまでの取組を説明しながら、将来の学校の在り方について協

議を重ねていく必要があると感じています。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大柳部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 先日の市長への説明につきましては、教育長から報告いただいたと

おりです。６月８日の市議会６月定期議会において、市長が所信表明

を行います。その中で、学校再編につきましても市長が考えを述べる

ことになっております。その内容を踏まえて、これまで教育委員会と

してどのように進めてきたのか、これからどのように進めようとして

いるのかをすり合わせていく必要があると考えています。そういう意

味で、市長と教育委員の皆さんとが対等な立場で調整を行う総合教育

会議において協議をいただきたいと考えております。 

 

教育部所管事業について重点事項と懸案事項とに分けて市長に説明

されていますが、説明に対して市長は意見を述べられていますか。 

 

短時間の中での説明だったので、各項目に対して個別に確認された

という場ではありませんでした。その中でも、陸上競技場の早期整備

というような意見が印象に残っています。 

 

 先週の辞令交付式の際、少子化対策が必要というようなお話をされ

ていましたが、少子化と学校再編についてどのように考えているのか、

気になっていました。 

 

これから、少しずつ協議を重ねていく必要があると感じています。 

 

 市長には、教育行政についても、２０年先、３０年先を見据えて課

題解決に向けた議論を重ね、政策を実施していただきたいと考えてい

ます。教育委員会としても、合併以来、登米市の教育について協議を

重ねてきています。これまでの議論や経緯・経過などを検討し、市民

目線での考えや施設の将来性、予算の長期的な見通しなどを総合的に

分析して、施策として整理されるよう望みます。 

 

 将来の状況を予測し、今、着手しておかないと困難な状況を迎える

と予想できる教育課題もありますので、問題点をしっかり整理して議

論を重ねていかなければならないと考えています。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第９号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第９号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、議案第１９号「平成２９年度登米市一般会計補正予算（第

１号）に対する意見聴取について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大柳部長 

 

佐藤教育総務

課長 

 

 

佐藤教育長 

 

畠山委員 

 

 

三浦学校教育

課長 

 

畠山委員 

 

片岡文化財文

化振興室長 

 

畠山委員 

 

片岡文化財文

化振興室長 

 

畠山委員 

 

片岡文化財文

化振興室長 

 

畠山委員 

 

佐藤生涯学習

課長 

 

大久保委員 

 

 

佐藤生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

（議案内容を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

（予算の総括及び歳入は佐藤教育総務課長、歳出は担当の課長・室 

長が説明） 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

学力向上関係ですが、予算に計上されているということは、事業内

容も決定しているのですか。 

 

講師の選定では、ＩＣＴについて東北学院大学の教授をお願いする

など、各研修において選定を進めている状況です。 

 

文化財保護費のほうで、紫雲山遺跡はどの時代の遺跡ですか。 

 

出土した土師器や須恵器などから、奈良・平安時代の遺跡と考えて

います。 

 

場所はどのあたりになりますか。 

 

迫町北方の高規格道路工事現場で、佐沼側の起点に近い場所です。 

 

 

 発掘調査は完了しているのですか。 

 

 発掘調査は完了しています。補正予算に計上しているのは、出土品

の整理と報告書の作成に関する経費です。 

 

 パークゴルフ場については、どれくらい進んでいますか。 

 

 実施設計の設計図書作成の段階です。工事に要する経費は、今回の

補正予算に計上しています。 

 

 長沼ボート場クラブハウスの整備に関連して、インターハイのボー

ト競技を継続して長沼で開催することはできないのですか。 

 

 インターハイの会場選定ですが、全国をいくつかのブロックに分け

て各種目の会場を振り分けているような状況で、平成２９年度は南東

北ブロックで開催されます。ブロックの中にボート場が無い場合も考

えられますが、高校生の場合は１千メートルのコースでの競技となり

ますので、主会場に近いボート場で開催されることになると思います。 

 現時点では、長沼で恒常的にボート競技を開催するような具体的な

計画はないと思います。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

大柳部長 

 

佐藤教育総務

課長 

 

佐藤教育長 

 

大久保委員 

 

 

佐藤教育総務

課長 

ご質問がないようですので、議案第１９号「平成２９年度登米市一

般会計補正予算（第１号）に対する意見聴取について」は、原案のと

おり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、議案第１９号「平成２９年

度登米市一般会計補正予算（第１号）に対する意見聴取について」は、

原案のとおり決定することとします。 

 

日程第３、議案第２０号「県費負担教職員の人事について」を上程

します。 

議案第２０号は人事案件でありますので、登米市教育委員会会議規

則第８条第１項の規定により、秘密会とさせていただきます。ご異議

ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、議案第２０号につきまして

は、秘密会といたします。関係する職員以外の退席を求めます。 

（秘密会） 

※議案第２０号「県費負担教職員の人事について」は、原案のとおり

決定された。 

 

※議案第２０号の議事は、登米市教育委員会会議規則第２５条により、

会議録に非記載。 

 

暫時休憩します。 

（午後２時４０分から午後２時４８分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 

日程第４、議案第２１号「登米市学校給食センター運営審議会委員

の任命について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案内容を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

 条例の第１条に「学校給食センターの運営に関する重要な事項を調

査審議」とありますが、具体的にはどのような内容になりますか。 

 

 給食に関する全般的な内容を審議していただきます。給食の献立で

は先に宮城県知事賞を受賞した給食の試食、給食費の徴収状況など、
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育総務

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

大柳部長 

 

佐藤生涯学習

課長 

 

佐藤教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

さまざまな案件について審議していただいています。 

 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２１号「登米市学校給食センタ

ー運営審議会委員の任命について」は、原案のとおり決定することに

ご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第４、議案第２１号「登米市学校

給食センター運営審議会委員の任命について」は、原案のとおり決定

することとします。 

 

日程第５、議案第２２号「登米市立図書館協議会委員の任命につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

 条例の第２条第２項に協議会の委員構成について規定されているの

で、そのバランスを考えて選任していただきたいと思います。 

 それから、条例の表記のためと思いますが、第２号の「活動を行う

者」や第３号の「学識経験のある者」のように「する者」という表現

は、できれば改めたほうがよいのではないかと思います。 

 

 ただいまの畠山委員の意見について、選任されている人の経歴を考

慮して構成区分を整理するなど、事務局で検討してください。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２２号「登米市立図書館協議会

委員の任命について」は、原案のとおり決定することにご異議ありま

せんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第５、議案第２２号「登米市立図
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

大柳部長 

 

菅原活き生き

学校支援室長 

 

佐藤教育長 

 

畠山委員 

 

 

菅原活き生き

学校支援室長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

書館協議会委員の任命について」は、原案のとおり決定することとし

ます。 

 

お諮りします。事務局から議案第２３号「登米市教科用図書採択要

綱の一部を改正する訓令について」、追加提案の申し出があります。登

米市教育委員会会議規則第１２条の規定により、本件を議事に追加す

ることにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第２３号「登米市教科用図書採択

要綱の一部を改正する訓令について」を日程に追加することとします。 

 

日程第６、議案第２３号「登米市教科用図書採択要綱の一部を改正

する訓令について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

 要綱の改正内容は分かりましたが、要綱の改正理由を説明してくだ

さい。 

 

 小学校においては平成３０年度から、中学校においても平成３１年

度から、道徳がそれぞれ教科になるため、別表第２に教科として道徳

を追加するものです。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２３号「登米市教科用図書採択

要綱の一部を改正する訓令について」は、原案のとおり決定すること

にご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第６、議案第２３号「登米市教科用

図書採択要綱の一部を改正する訓令について」は、原案のとおり決定

することとします。 

 

お諮りします。事務局から議案第２４号「登米市教科書採択資料作

成委員会委員の委嘱又は任命について」及び議案第２５号「登米市教

科書調査委員会委員の委嘱又は任命について」の２件について追加提
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

大柳部長 

 

菅原活き生き

学校支援室長 

 

佐藤教育長 

 

大久保委員 

 

大柳部長 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

菅原活き生き

学校支援室長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

案の申し出があります。登米市教育委員会会議規則第１２条の規定に

より、以上の２件を議事に追加することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第２４号「登米市教科書採択資料

作成委員会委員の委嘱又は任命について」及び議案第２５号「登米市

教科書調査委員会委員の委嘱又は任命について」の２件を日程に追加

することとします。 

 

日程第７、議案第２４号「登米市教科書採択資料作成委員会委員の

委嘱又は任命について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

 委嘱する委員と任命する委員との区分を説明してください。 

 

 先に決定いただきました登米市教科用図書採択要綱の第６条におい

て、「教育委員会が委嘱又は任命する」と規定されており、それに合わ

せて議案を作成しています。 

保護者代表の皆さんについては、委員をお願いするので委嘱になり、

校長先生や教頭先生については登米市教育委員会の権限により任命と

いうことになります。 

 

 作成委員会委員の役割は、道徳だけになるのですか。 

 

 平成３０年度の教科書採択に向けた資料作成は、小学校の道徳だけ

になります。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２４号「登米市教科書採択資料

作成委員会委員の委嘱又は任命について」は、原案のとおり決定する

ことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第７、議案第２４号「登米市教科

書採択資料作成委員会委員の委嘱又は任命について」は、原案のとお

り決定することとします。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

大柳部長 

 

菅原活き生き

学校支援室長 

 

佐藤教育長 

 

畠山委員 

 

大柳部長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育総務

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

日程第８、議案第２５号「登米市教科書調査委員会委員の委嘱又は

任命について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

会議日程は、どのようになっていますか。 

 

 採択に関する日程案を準備しておりますので、資料配布により説明

とさせていただきます。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２５号「登米市教科書調査委員

会委員の委嘱又は任命について」は、原案のとおり決定することにご

異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第８、議案第２５号「登米市教科書

調査委員会委員の委嘱又は任命について」は、原案のとおり決定する

こととします。 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、平成２９年６月２０日（火）の午後１時３０分開催でお願

いしたいと思います。 

 

平成２９年６月２０日（火）の午後１時３０分から行うことにご異

議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成２９年６月

２０日（火）の午後１時３０分から行うことで決定します。 

 

 

閉会（午後３時１０分） 
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そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 

 

 以下の１件について、資料に基づいて事務局から説明し、内容を確

認していただきました。 

 

１ 「４月の生徒指導状況について」 

 

 

散会（午後３時２３分） 

 

 

 

 

 

 


